



銀杏

城南小学校 令和5年 12月号

みんな違ってみんないい

文責：校長

11月22日に行われた人権教育参観日には多くの保護者の方、地域の方に参観いただきました。誠にありがとうございました。

人権をテーマにした授業が行われ、参観者の皆さんにも一緒に人権について考えていただきました。友達に対する優しい言葉かけの大切さを考えたり、どういう行為がいじめになるのか具体的に考えたり、本当の自由とはどういうことなのかを考えたりと学年の発達段階に合わせた授業が行われました。どの学年の子どもたちも人権について一生懸命考える様子が見られました。

授業参観後におこなった人権教育講演会では、元青年海外協力隊員で現在はJICA職員の方Mさんをお招きし、青年海外協力隊員として赴任された南米コロンビアで経験されたお話をうかがうことができ人権についてより深く考えることができました。

Mさんのお話ではコロンビアの方は駅やバスの中などいろんな場所で音楽を奏で、それに合わせて皆が踊り出すような陽気なお国柄で皆が生活を楽しんでいる雰囲気があると。

また、家族をととても大切にしている人数で一つ屋根の下で暮らしているご家族が多いそうで、一人暮らしをしたがる日本の若者の話を聞いたコロンビアの方は「なぜ家族から離れたがるのだ？」と不思議がっていたと。

さらに、コロンビアでは髪の毛や肌の色が異なる多くの民族の方が生活する国なので見た目の違いや言動の違いなど全く気にすることなく「みんな違ってあたりまえ」と考えていることを紹介されました。

国が違えば考え方も異なりコロンビアの方の考え方を全て日本に当てはめることは難しいかもしれませんが、「みんな違ってあたりまえ」という考え方は、山口県の童謡詩人金子みすゞさんの詩「私と小鳥と鈴と」の中の一節「みんな違ってみんないい」につながる考え方だと思いました。

友達との関わりの中で親切にしてもらったことや優しい言葉がけをしてもらったことなどを紙に書き掲示する活動に3年生が10月から取り組んでいます。1ヶ月で100枚以上の紙を貼ることができたそうです。それはつまり、友達の良さを1か月に100個以上見つけ、認め合っていることになります。12月になりましたが、その活動は今も継続しています。

コロンビアの皆さんのように互いの違いを認め合い、そして城南小の3年生の子どもたちのように互いの良いところに目を向け合う、そんな人間関係の中なら皆が幸せに暮らせるだろうな、そんなことを考えた今年度の人権参観日でした。

12月の行事

| | |
|-----------------------------|---|
| 1日(金) 校納金引落日 | 18日(月) ALT来校 |
| 4日(月) 三世代交流どんどこ焼き集会実行委員会 | 19日(火) 一斉下校 地区児童会 学期末懇談会 SC来校 ベルマーク集計作業 |
| 6日(水) クラブ活動 ALT来校 | 20日(水) 懇談会予備日 |
| 8日(金) 全校5校時授業 | 21日(木) 全校5校時授業 |
| 11日(月) ALT来校 | 22日(金) 終業式 給食終了 一斉下校 |
| 12日(火) 薬物チェックタイム教室(6年) SC来校 | 28日(木) 学校閉庁日 |
| 13日(水) こころ教室 | |
| 14日(木) 14の日 ベルマーク収集日 | |

1月の主な行事(予定)

| | |
|---|---|
| 5日(金) 校納金引落日 | 22日(月) ALT来校 |
| 9日(火) 始業式 どんどこ焼き準備(4・5・6年 13:00~) | 23日(火) 児童集会(6年) |
| 10日(水) 三世代交流ふれあいどんどこ焼き | 25日(木) 参観日 学校保健安全委員会 R6年度学級委員長・副委員長選出の会 |
| 11日(木) 委員会活動 | 29日(月) ALT来校 |
| 12日(金) 14の日 ベルマーク収集日 田布施町学校美術展覧会(30日まで町図書館で) | 30日(火) 田布施町教育研修会開催のため 全校13:00下校 |
| 15日(月) ALT来校 | 31日(水) こころ教室 |
| 17日(水) クラブ活動 読み聞かせ(昼・低学年) | |

三世代交流どんど焼き集会実行委員会開催

早いもので今年度も城南地域の関係団体代表の方に参加いただき実行委員会が開催されました。5年生6年生の子どもたちも参加し、地域の方と一緒にどんど焼き集会でどんな活動をするかアイデアを出しました。子どもたちの考えたアイデアがどれだけ実現するのか来年1月10日の当日が楽しみです。地域の皆さんもぜひご参加ください。

第46回三世代交流 どんど焼き集会

開催日

令和6年1月10日(水)

時間

10:15~

雨の場合は翌日に行います。

11月の子どもたちの様子



11/1 点字サークルほおずきの会の方から4年生が点字を教えていただきました。指先から伝わる凹凸を文字として読むことに驚いていました。



11/8 Oさんの畑で1年生が芋掘りをさせていただきました。お土産にたくさんのサツマイモをいただき1年生は大喜びでした。



11/8 3年生が社会科の学習で大豆の収穫の様子を見学させていただきました。学習したことをクイズにして児童集会で発表しました。



11/9 4年生が地域の方の育てたホタルの幼虫を川に放流しました。その後、公民館長さんに連れて行っていただき、田布施農工高校で校内の見学をさせていただきました。果実の摘果を体験したり、牛や馬を見せていただいたりしました。



11/10 雨の中での活動になってしまいましたが全校遠足として城南小ウォークラリーを実施しました。かるがも班で6つのコースに分かれて校区内を歩きました。

今年度は保護者の方と地域の方にも参加いただき子どもたちと一緒に歩いていただきました。コースの途中に用意されているチェックポイントを通過するたびに出来るクイズも一緒に考えていただいたようで子どもたちはたくさんのお話を教えてもらえたようです。ありがとうございました。